

PUNTO DE VISTA

El valor de la crisis y el cambio climático

Después de pasados un par de días en que-nuevamente-nuestra vida y prioridades cambiaron producto de la última CATASTROFE con el Mega incendio, estamos llamados a buscar la ESPERANZA y así volver a animarnos con un mejor futuro... no todo puede terminar en CENIZAS.

Desde el trabajo comunitario y de vinculación que realizamos a través de Fundación La Semilla, hemos sido testigos de grandes gestos de generosidad y eso debemos reconocerlo. Al otro día del fuego ya vimos personas sencillas ayudando a limpiar y ordenar. Familias enteras con comidas, helados, ropa, carpas, en fin ... lo que fuera para ayudar en forma CONCRETA. Por supuesto que en ello reconocemos el ENORME TRABAJO desarrollado por MOVIDOS POR CHILE, por la COMUNIDAD DE ORGANIZACIONES SOLIDARIAS (de la cual somos parte y co fundadores), de los equipos de TECHO y del HOGAR DE CRISTO, sino que relevamos la gran cantidad de VOLUNTARIADO ESPONTÁNEO que ha surgido en esta ocasión.

Hemos sido testigos del trabajo increíble desde las EM-

PRESAS y desde los MUNICIPIOS apoyando a BOMBEROS -que una vez más han sido claves- y así facilitar la instalación de estanques de agua y baños químicos en las zonas afectadas. Ahora viene el DESAFIO MAYOR: Lograr individualizar a las familias y hacerse parte de un acompañamiento integral de más largo plazo para volver a contar con un espacio y una vivienda segura.

Nota aparte merece el daño netamente ambiental que vivimos y viviremos, con el ejemplo concreto del JARDÍN BOTANICO NACIONAL, en que -en unas horas- se produjo un daño irreparable a nuestra FLORA Y FAUNA. Desde este espacio nos sumamos al dolor y al esfuerzo de su director Alejandro Peirano y equipo técnico, con quienes hemos desarrollado numerosos talleres de EDUCACIÓN AMBIENTAL a lo largo del país. Todo lo anterior nos debiera DESAFIAR para continuar trabajando juntos en pro de la RECUPERACIÓN Y RESTAURACIÓN AMBIENTAL. De dar un paso concreto para consolidar las REPRESAS tan necesarias en la región para asegurar el

agua y que no siga bajando directamente desde la CORDILLERA AL MAR. Para generar una gran campaña de REFORESTACIÓN con especies endógenas y palma chilena en que tod@s seamos parte. Finalmente, este Mega DESAFIO debe incluir el apurar un mejor manejo de los RESIDUOS. Nuevas leyes han aparecido que nos pueden ayudar con eso, sin embargo, SIN EDUCACIÓN AMBIENTAL y de PREVENCIÓN se hace difícil.

La RESPONSABILIDAD INDIVIDUAL tiene un ROL CLAVE en la mejora ambiental. Si cada uno de nosotros se hace cargo del agua que usa, de la basura que produce, de la prevención de incendios, de la energía que usa, etc. podremos revertir todo esto que hemos producido como sociedad en los últimos 50 años.

Acá hay una nueva oportunidad de hacer las cosas mejor y la ESPERANZA DE QUE JUNTOS LO PODEMOS LOGRAR.

Héctor Nordetti Calderón
Gerente General Fundación La Semilla IDB
www.fundacionlasemilla.cl

